



## CAPÍTULO XI

### Noticias locales.

Más adelante haremos la reseña de los parajes de España en donde en mayor ó menor cantidad se crían actualmente gusanos de seda. Este capítulo lo dedicamos á las noticias locales que en cada zona sericícola hemos podido adquirir, pues en algunos de ellos no hemos podido ver ni siquiera rastro de esta antigua riqueza.

Hemos luchado con grandes dificultades para adquirir algunos datos, efecto de que en varios puntos no los hay, en otros son contradictorios y en casi todos hemos observado poca afición á facilitar antecedentes. Esto motiva nuestro doble agradecimiento hácia las personas que nos han favorecido, proporcionándonos las noticias que en este capítulo nos proponemos coleccionar.

Valencia, al ocuparse de la sericultura en España, merece un lugar preferente que con mucho gusto concedemos.

En aquel Reino tuvo mucha importancia la producción de la seda, y por el carácter inteligente y la aplicación del cultivador valenciano, puede recobrar dicha riqueza su antiguo esplendor.

